

AGRADECIMIENTOS

Deseo expresar mi gratitud a las instituciones y personas que hicieron posible la realización de esta obra.

En primer lugar a mi universidad, la Universidad Nacional Autónoma de México y a dos de sus dependencias en las que he estado adscrito durante el periodo de la concreción del libro, a saber, el Instituto de Neurobiología, en Juriquilla (Querétaro), y el Instituto de Investigaciones Jurídicas. La obra se inició en el primero y se concluyó en el último, en el cual recibí apoyo, estímulo y amistad de su director, el doctor Diego Valadés Ríos.

Agradezco asimismo al Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt su apoyo durante todo el periodo de elaboración del libro. Agradezco igualmente el apoyo recibido por la Dirección de Asuntos del Personal Académico de la UNAM.

También agradezco a Lourdes Valdivia sus valiosas sugerencias a la primera redacción del libro.

Durante la composición de esta obra fui invitado por las siguientes instituciones que me brindaron apoyo tanto comedido como comprehensivo, el cual constituyó un estímulo determinante: el Departamento de Filosofía de la Universidad de Nueva York, el Centre de la Recherche en Epistemologie Appliquée (CREA) en París, la Universidad del Piemonte Oriental en Verceil y la Universidad del Estado Ruso para las Humanidades en Moscú.

Agradezco al Departamento de Publicaciones del Instituto de Investigaciones Jurídicas y a Rodrigo Ortiz, por su ayuda en la corrección del manuscrito.

Esta obra se inició en 1996 en el entonces Centro de Neurobiología en Juriquilla. En el seminario *Cognia* de Ciencia Cognitiva se presentaron varias de las ideas que ahora aparecen aquí.

Toda esta actividad desembocó en una primera redacción a comienzos de 1999 en que se imprimieron varios volúmenes.

En 1999 fui invitado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM en donde residí por un año iniciando la revisión del libro. En 2000 fui invitado al CREA en París y pude continuar mi investigación allí. En 2001 pasé a ser investigador permanente del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, continuando con la labor de revisión e innovación. En septiembre de 2001 pasé un trimestre sabático en la Universidad del Piemonte Oriental en Vercelli y finalmente en 2002 pude concluir esta investigación disfrutando de un semestre sabático en la Universidad de Nueva York.

Ciudad Universitaria, 29 de abril de 2003